



コンクリート
メンテ協会

構造物長寿命化策探る 補修・補強フォームに950人参加



宮川豊章氏



十河茂幸氏

コンクリートメンテナ
ンス協会(徳納剛会長)
は7月19～20の2日間、

都内で「コンクリート構
造物の補修・補強に関する
フォーラム2017」

19日に5件、20日に9件
の講演を行った。2日間
累計で950人が参加し
た。

19日は十河茂幸近未来
コンクリート研究会代表
が「予防保全で健康寿命
を延ばす策」、宮川豊章
京都大学特任教授が「コ
ンクリート構造物を造り
こなし使いこなす」と題
してそれぞれ講演した。
十河代表はコンクリ
ート構造物を人間になぞ
らえて、解体するまでを
個体寿命、安全な状態で
共用できる期間を健康寿
命として、予防保全によ
る維持管理で経済的に健
康寿命を延ばす方策につ
いて説明。予防保全に
期的な健康診断(点検・
診断)が必要だが、専門
家であるコンクリート診
断士の数はまだまだ少な
いとした。

また、学生がコンクリ
ート診断士のアドバイス
を受けて小規模橋梁の点
検・診断を行った事例を
は、損傷が外観に現れる
前の見極めが重要で、定
期的な健康診断(点検・
診断)が必要だが、専門
家であるコンクリート診
断士の数はまだまだ少な
いとした。

また、学生がコンクリ
ート診断士のアドバイス
を受けて小規模橋梁の点
検・診断を行った事例を
は、損傷が外観に現れる
前の見極めが重要で、定
期的な健康診断(点検・
診断)が必要だが、専門
家であるコンクリート診
断士の数はまだまだ少な
いとした。

紹介した。「素人(学
生)の点検でも専門家の
指導を受けければ、分析に
使えるものになる」と指
摘。コストをかけずに点
検し、専門家による正確
な診断を行っていくこと
が必要と話した。

宮川特任教授は、土木
構造物・コンクリート構
造物は本来「丈夫で、美
しく、長持ち」するもの
であるとして長寿命構造
物の例を紹介するととも
に、成功の基となるさま
ざまな失敗例とそこから
得られる教訓、最新の研
究動向などを紹介した。

新設構造物は「造りこ
なす」ことで、既設構造物
は「使いこなすこと」が
た。

このほかセメント協会
セメント系補修・補強材
料推進ワーキンググル
ープの島崎泰氏が「すぐに
役立つセメント系補修・
補強材料の基礎知識20
17」と題して講演し
た。

発行所 セメント新聞社
東京都中央区京橋3-12-7
電話 (03)3535-0621㈹
URL <http://www.cement.co.jp/>
購読料 1ヵ年 41,470円
©セメント新聞社 2017

必要として、新設の場
合には適切に造られたか
検査すること、既設の場
合には構造物が現在どの
ような状態にあるかを診
断することの重要性を強
調した。

塩害・アルカリシリカ
反応・PCグラウト充て
ん問題などの耐久性に関
するリスクについても言
及し、宮川特任教授が所
属する京都大学インフラ
システムマネジメント研
究拠点ユニットでの研究
状況などを説明。構造物
には経時的な変化を想定
したシナリオによる戦略
的な維持管理が必要だと
して、「構造物の目的に
適したシナリオを作り、
それに見合った技術を使
うことが重要だ」と述べ
た。